

M. HOWDEN: Je veux savoir quel en sera l'effet sur le contrat avec les chemins de fer. Reçoivent-ils plus parce qu'il y a plus de courrier ou reçoivent-ils une somme fixe? Je n'ai jamais pu le découvrir.

M. HUNGERFORD: Comme le président l'a fait remarquer, des pourparlers sont actuellement entamés à ce sujet; mais la formule générale du contrat entre les chemins de fer,—tous les chemins de fer,—et le ministère des Postes consiste dans le paiement par ce dernier d'un certain montant pour un espace donné; ce peut être un demi-wagon, un quart de wagon ou un wagon entier. Le ministère paye une certaine somme pour cela.

M. VIEN: Pouvons-nous avoir les chiffres?

M. COOPER: Nous les avons ici si vous les voulez.

M. HOWDEN: Quant au transport du courrier à un même point, comment se fait le choix du chemin de fer? Est-ce au moyen de soumissions?

M. HUNGERFORD: C'est le ministère des Postes qui fait le choix.

M. VIEN: Pouvons-nous savoir sur quelle base le courrier est transporté maintenant?

M. ARMSTRONG: Vous voulez dire le tarif pour les diverses dimensions d'espace?

M. VIEN: Oui, ce sur quoi on se base pour le payer?

M. ARMSTRONG: Il nous faudra trouver ces renseignements pour vous les donner.

M. VIEN: Très bien, plus tard alors. Je suppose qu'on se sert de la même base pour tous les chemins de fer canadiens?

M. HUNGERFORD: Je le crois.

M. VIEN: Maintenant, monsieur le président, je me demande s'il serait possible d'obtenir une répartition des frais d'exploitation dans le genre de celle des recettes d'exploitation. Prenons, par exemple, la rubrique des messageries dont M. Walsh a parlé: avez-vous les chiffres des frais d'exploitation quant aux messageries? Sous la rubrique des recettes d'exploitation nous constatons, pour 1936, des recettes brutes de \$8,497,000 et, pour 1937, de \$8,915,000. Pourrions-nous avoir une répartition des frais d'exploitation? Combien les messageries ont-elles coûté en 1936 et aussi en 1937? Avez-vous ces chiffres?

M. SMART: Vous n'avez pas les bons chiffres, n'est-ce pas? C'était, pour 1937, \$3,504,000, et \$3,355,000 pour 1936. C'est mentionnée à la rubrique "Poste". Oh! vous parliez de messageries.

M. VIEN: J'en suis sur les messageries dans le moment.

Le PRÉSIDENT: Et vous voulez le total des dépenses, tous les item compris dans le sommaire des frais d'exploitation?

M. VIEN: Oui.

M. HUNGERFORD: Vous voulez des détails complets.

M. VIEN: Je veux avoir les détails complets, mais j'aimerais savoir s'il y a quelque difficulté à nous donner les mêmes détails à propos des dépenses. J'aimerais les avoir de la même manière que les recettes.

M. COOPER: Les recettes, en 1937, ont été de \$8,915,000.

M. VIEN: Puis-je demander à ces messieurs qui sont à la tribune s'ils pourraient parler un peu plus fort, car l'acoustique n'est pas très bonne ici, et si nous voulons suivre ce qui se dit, il faut que nous puissions entendre.

M. COOPER: Les recettes pour 1937 ont été de \$8,915,000.

M. VIEN: Oui.

M. COOPER: Les dépenses pour 1937 se sont chiffrées à \$4,893,000.

M. VIEN: Voulez-vous me donner les mêmes chiffres quant aux dépenses de 1936?